

# 江 工 会 会 報

## 平成24年東日本大震災を乗り越えて

会長 室安延博

(建築科 昭和三十一年卒業)



皆様、明けましておめでとうございます。

昨年三月十一日に、東日本に於いて大震災が発生し想像を絶する大津波により未曾有の大災害により死者行方不明者二八、五〇五人（八／四消防庁発表）となりました。実に阪神淡路大震災の六、四三七人の四・四倍以上の被災者ともなりました。心から哀悼の意を捧げると共に早い復興を願うところです。

また世界的エネルギー源である原子力発電で、福島原発の被害による放射能汚染と三重の苦しみを与えられました。今こそ、頑張れ東日本！頑張ろう日本と底力の出します。

他方、科学技術分野でスバルコンピューターは世界

発行所  
江工工会  
島根県江津市江津町1477  
島根県立江津工業高校内  
電話(0855-52-2120)  
郵便番号 695-0011

## 現況報告

校長 古藤政人



江工会員の皆様には、お健やかに新春をお迎えのこととお喜び申し上げます。平素より、本校の教育活動に格別のご理解とご支援を賜り、厚くお礼申し上げます。

本会会長の室安延博様には、昨年秋の叙勲において、自治功労により旭日小綬章受

さて、今年度は東日本大震災等の影響もあり就職において非常に厳しい年でした。軒並み求人減る中で、第一次合格率は八七%を超えることができました。十二月末

が、今年度は東日本大震災等の影響もあり就職において非常に厳しい年でした。軒並み求人減る中で、第一次合格率は八七%を超えることができました。十二月末

しかし、このような流れに打ち勝ち入学生を増やすために、他にない本校の魅力を発信しなければなりません。今

年度は、学校紹介紙の発行、中学生の体験入学、出前事業、郊外での実習作品展示等を行つてきました。

さらにPTAの企画として、各地元のイベントで本校のエコカー展示を行つていただき、本校のPRに御尽力いただきました。

ところで、本校は平成二十六年に開校八十周年を迎えます。来年度には校内組織立ち上げ、記念事業の検討に入りたいと考えています。記念事業の実施に当たり、江工会の皆様のご理解とご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。

までは、ほぼ全員の内定を頂いています。これも、偏に江工会の皆様のお力添えのおかげと感謝いたしています。



学園祭のオープニング神楽

江 工 会 会 報  
原のブナ林で森林浴を楽しむ「秋は「草津白根の山懐に広がる湿原より草津温泉へ」」  
今年は「南アルプスの偉容を眺め夜叉神峠で眺望を楽しむ」を計画しています。古里の野山を駆け回った子供の頃を思い出して気楽に参加してみませんか。

江工会会員の皆様には御家族お揃いで健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は災害に明け暮れた心の重い一年でした。三月十一日に発生した東日本大震災は、岩手・宮城・福島の沿岸は高さ十メートルを超す大津波に襲われ破壊的被害を受け、死者行方不明者が二万人近くに上りました。福島第一原発での非常電源の喪失水素爆発メルトダウンにより深刻な被害を受けて緊急避難を余儀なくされ、住んでいた地域に帰れない人々、家族や親しい人を亡くされた人、住まいや生活の場を失つた人々の悲

江工会会員の皆様には御家族お揃いで健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

新年明けましておめでとうございます。

江工会会員の皆様には御家族お揃いで健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

新年明けましておめでとうございま

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

し

</



本列島を揺さぶる大被害が発生しました。今後の地震対策、大津波対策、放射能の除染等、國民が安心して住める街づくりが求められています。都會の経済発展に必要なエネルギーを過疎地に原子炉を設置してまかう方法は、この度の原発事故により、安全神話は完全に崩れました。原子炉の設置により恩恵を受けた所もありますが、何も恩恵を受けていない場所まで放射能汚染の影響が出て不安を与えています。将来原子炉は廃止の方向で、太陽熱、風力、波、地熱等、自然エネルギーの活用の研究を深めるべきだと思います。

さて、江工會山口県支部総会は、昨年第五回を迎えて、総会を母校の江工會館で開催いたしました。本部の皆様には、大変お世話になりました、紙面をかりて、心からお礼申し上げます。旭温泉で一泊しまして、翌日、三瓶小豆原埋没林を観光し、約三五〇〇年前に三瓶山の大噴火が起き、杉の大木が火災流に飲み込まれた事を知つて、噴火の様子を想像する事が出来ロマンを感じました。たまには、一泊旅行を兼ねた総会を計画しては、との意見もあり、今後の参考にしたいと思います。

山口県で歴史を調べると吉田松陰、高杉晋作、伊藤博文、木戸孝允等色々な名前が出て来ますが、遠い昔の人と云うイメージがあります。そこで調べてみました。吉田松陰は天保元年（一八三〇）生まれ、高杉晋作は天保十年（一八三九年）生まれ、私は昭和十二年（一九三七）生まれですので高杉晋作とは九十八才の差でそんなに遠い昔ではないような気がしてきました。松下村塾での教えは十人一樣の教え方でなく、各人各様の教えを行つたそ

います。

です。

「百点の力がある者が九十点をとった場合それは負けた証拠であり、五十点の力がある者が五十点とった時は百点と同じ値打ちがある」と何かの本で読んだ事がありますが、金子みすゞの「みんなちがつてみんないい」云う詩がありますが、それぞれの地域で昔から伝えられているお祭りとか、伝統行事を通じて絆を深め、各々を認め合いながら助け合いの心で暮らすことが大切であると思います。

会員の皆様のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げます。

さて、平成二十三年十一月二十五日（金）第八回支部総会を開催しました。出席者は二十二名でした。年々出席者数が微減傾向化しています。しかし、若一方の出席数は微増しています。益田周辺には高等学校が多く、江工と学科が重複しているため、地元思考には勝てないのか、生徒の確保に江工では苦慮されているようです。その上、少子化と卒業後都会への就職希望者が多くといつたことで近年O.B.の若者が当地で非常に少なくなっているなども原因かと思つてます。今後、支部活性化するためには若者に会の中心に入つて頂き、新たな発想、パワーをもつて会の団結力を、さらに高めることも必要かと感じています。

前年中止になつた、ゴルフ会を開催しました。出席者は二十二名でした。年々出席者数が微減傾向化しています。益田周辺には高等学校が多く、江工と学科が重複しているため、地元思考には勝てないのか、生徒の確保に江工では苦慮され、行なうことが殺到し、お開きの予定時間を延長するなど大変盛りあがり閉会しました。さて、益田支部設立に多大なるご尽力され、設立から六年の現状について話を聞きました。学生進路希望状況、求人倍率は4・5倍（島根県0・98倍）就職内定率は90・4%（十月二十日現在）大変良い状況のことでした。しかし、学生の確保が今後の課題だと説明がありました。

前年中止になつた、ゴルフ会を開催しました。出席者は二十二名でした。年々出席者数が微減傾向化しています。益田周辺には高等学校が多く、江工と学科が重複しているため、地元思考には勝てないのか、生徒の確保に江工では苦慮され、行なうことが殺到し、お開きの予定時間を延長するなど大変盛りあがり閉会しました。さて、益田支部設立に多大なるご尽力され、設立から六年の現状について話を聞きました。学生進路希望状況、求人倍率は4・5倍（島根県0・98倍）就職内定率は90・4%（十月二十日現在）大変良い状況のことでした。しかし、学生の確保が今後の課題だと説明がありました。



副支部長 伊藤延夫  
(電気科 昭和四十年卒業)

## 益田支部

平成二十三年を振り返つて

江工會会員の皆様には、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。

昨年は三月十一日に発生した東日本大震災により多くの人命の犠牲を伴う甚大な被害が発生しました。さらに、この地震と津波による原子力発

電所の事故が発生し、被害が拡大、未だに多くの人々が避難生活を余儀なくされている状況であります。江工會会員の皆様の中に被災された方がいらっしゃなかつたことを願っています。

さて、平成二十三年十一月二十五日（金）第八回支部総会を開催しました。出席者は二十二名でした。年々出席者数が微減傾向化しています。益田周辺には高等学校が多く、江工と学科が重複しているため、地元思考には勝てないのか、生徒の確保に江工では苦慮され、行なうことが殺到し、お開きの予定時間を延長するなど大変盛りあがり閉会しました。さて、益田支部設立に多大なるご尽力され、設立から六年の現状について話を聞きました。学生進路希望状況、求人倍率は4・5倍（島根県0・98倍）就職内定率は90・4%（十月二十日現在）大変良い状況のことでした。しかし、学生の確保が今後の課題だと説明がありました。







## 平成22年度 江工会一般会計決算書

## 【1】収入の部

費用	本年度予算額	本年度決算額	増△減	摘要
1. 繰越金	1,220,014	1,220,014	0	
2. 会費・入会金	918,000	910,581	7,419	平成22年度卒業生分、過年度分納入
3. 寄付金	10,000	20,000	△10,000	
4. 繰入金	0	0	0	
5. 雑収入	986	4,186	△ 3,200	名簿販売2名、利息
合 計	2,149,000	2,149,000	△ 5,781	

## 【2】支出の部

費用	本年度予算額	本年度決算額	増△減	摘要
1. 工業教育振興費	10,000	10,000	0	県高校工業教育研究会へ
2. 会報発行費	185,000	185,000	0	会報45号発行(2,500部)
3. 記念品費	35,000	29,400	5,600	卒業生84名角筒(卒業証書入れ)
4. 会館運営費助成	200,000	200,000	0	会館運営会計へ(TV整備)
5. 通信費	30,000	22,470	7,530	案内状、会報発送、他
6. 旅費	350,000	272,342	77,658	支部訪問、他
7. 会議費	200,000	125,172	74,828	支部総会出席
8. 慶弔費	20,000	23,590	△ 3,590	祝電、等
9. 雑費	30,000	20,500	9,500	広告料
10. 積立金	200,000	0	200,000	
11. 予備費	889,000	200,000	689,000	ボート部再建委員会へ助成 (渡津艇庫解体費)
合 計	2,149,000	1,088,474	1,060,526	

## 平成23年度 江工会一般会計予算書

費用	本年度予算額	本年度決算額	増△減	摘要
【1】収入の部				
1. 繰越金	1,066,307	1,220,014	△153,707	平成22年度繰越金
2. 会費・入会金	734,400	918,000	△183,600	平成23年度卒業予定者68名×900円×12ヶ月
3. 寄付金	10,000	10,000	0	
4. 繰入金	0	0	0	
5. 雑収入	293	986	△ 693	
合 計	1,811,000	2,149,000	△338,000	
【2】支出の部				
1. 工業教育振興費	10,000	10,000	0	県高校工業教育研究会へ
2. 会報発行費	185,000	185,000	0	会報46号発行
3. 記念品費	25,000	35,000	△10,000	卒業生へ卒業記念品、卒業証書入れ
4. 会館運営費助成	150,000	200,000	△50,000	江工会館運営会計へ
5. 通信費	30,000	30,000	0	案内状、会報発送
6. 旅費	350,000	350,000	0	支部訪問、他
7. 会議費	200,000	200,000	0	本部総会、支部総会
8. 慶弔費	20,000	20,000	0	
9. 雑費	30,000	30,000	0	広告料、他
10. 積立金	0	2,000,000	△200,000	
11. 予備費	811,000	889,000	△ 78,000	H21年度より会費積立会計の運用方法変更
合 計	1,811,000	2,149,000	△338,000	

工友会だより

生徒数減少の中、生徒募集の方策として、ホームページの充実、江工新聞の発行、出前授業や地域に出かけての作品展示・ロボット教室などの取り組み等々、多くの取

九月二十四日  
建築科 三十九年卒  
平成二十三年九月リフレ  
パークきんたの里にて十五名  
の参加にて開催しました。  
当日は早朝よりゴルフコン  
ペを有志で行い、宴会では石川  
見神楽を久しぶりに堪能し盛

同窓會

り上  
がりま  
した。

また、恒例の各自近況報告



23年度総会を開催

江津工業高校教職員CB  
で組織する工友会の総会お  
よび懇親会を十月二十二日  
にパレス和光で開催しまし  
た。

開会の前にロビーにて記念撮影を行いました。総会では平田義隆会長の挨拶に続き、江津工業高校より古藤校長の挨拶、高月総務部長より江工の現況を資料にて詳しく説明していただきました。

平成二十三年九月リフレ  
パークきんたの里にて十五名  
の参加にて開催しました。

では日々の生活・健康とかの話しが出来ました。今年は温泉津温泉で同窓会が計画されて

室安延博江工工会会長（A31卒）におかれましては、平成二十三年秋の叙勲において、地方自治功労者として【旭日小綬章】受章の栄に浴されました。

工会関係者にとても誠に名譽なことであります。

室安延博江工会会長は、この祝賀会の中で今後は、今まで苦労をかけた奥さんを「政子さん」と呼び、「ボランティアで地域社会に貢献する。」「最後は皆なに迷惑をかけないよう、ピンピンコロリ。」でと力強く今後の決意を語られ祝賀会は大きく盛り上がりました。

### 室安延博江工會長叙勲祝賀會

められるなど、江津市政の発展のため多大なるご貢献を果たされたご功績が認められ、今回の授章になりました。

祝賀会は、島根県水泳連盟  
会長水津卓夫氏が発起人を代  
表し挨拶をされ、来賓として  
田中増次江津市長、藤間恵一  
島根県会議員、砂田忠江工會  
副会長がお祝いの挨拶を述べ、  
永井良三江津商工会議所  
会頭の乾杯の音頭で祝宴に入  
りました。



島根県水泳

さらに、江津市議会議員（定員十六名）の三分の一近くを占める、五氏の江津工業高校出身議員からも祝福の言葉が述べられ、祝賀会はさらに盛り上りました。



